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Antrag 

 
Nr.: A-031/2019 

öffentlich 
 

 

Beratungsfolge Termin Behandlung 

Gemeindevertretung 13.08.2019 öffentlich 

 
 
 

Antrag der SPD-Fraktion zur Gemeindevertretersitzung am 13.08.2019 
hier: Einführung eines Ampelsystems zur Beschlusskontrolle und Nachvollziehbarkeit 
der Umsetzung von Beschlüssen, die aus Anträgen aus der Mitte der 
Gemeindevertretung Wustermark hervorgegangen sind 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt, den Status getroffener Beschlüsse durch die Gemeinde-
vertretung Wustermark in Form eines Ampelsystems und einer geeigneten Übersicht auf der Home-
page der Gemeinde Wustermark darzustellen. 
 
In dieser Übersicht sollen alle Beschlüsse der Gemeindevertretung Wustermark – ab der laufenden 
Legislaturperiode – enthalten sein und den Sachstand der Umsetzung aus Beschlüssen der Gemein-
devertretung Wustermark wiedergeben. Das Ampel- bzw. Berichtssystem soll sich am Vorbild von 
maerker.de orientieren und soll allen Gemeindevertreter*innen und Bürger*innen die Möglichkeit 
geben, den Status getroffener Beschlüsse einzusehen. 
 
 
Antragsbegründung: 
 
Die Gemeindevertretung Wustermark wird in demokratischen Wahlen damit beauftragt, die Interessen 
der Bürger*innen zu vertreten. Zu diesem Zweck werden in Zukunft und wurden in der Vergangenheit 
eine Vielzahl von Initiativen, Anträgen und Beschlüssen auf den Weg gebracht. 
 
Aufgabe der Gemeindeverwaltung ist es dabei, diese Beschlüsse – im Rahmen der Möglichkeiten 
bzw. entsprechender Priorisierung – zeitnah umzusetzen. Demgegenüber kommt der Gemeindever-
tretung in Folge eine Kontrollfunktion zu. Gleichwohl können ehrenamtliche Gemeindevertreter*innen 
nicht ohne Weiteres immer im Blick behalten, welche Beschlüsse noch bearbeitet werden, welche 
Sachverhalte zwar beschlossen, aber noch nicht umgesetzt und welche bereits abgeschlossen 
worden sind. 
 
Ebenso hat die Bevölkerung der Gemeinde Wustermark ein starkes Interesse an transparentem Ver-
waltungshandeln, wie es sich u. a. auf maerker.de vorbildlich darstellt. Als beispielhaft ist hierbei u. a. 
auch der Beschluss Nr. 110/2014 der SVV Brandenburg und deren Umsetzung anzusehen. 
 
Die Transparenz sollte nach Ansicht der SPD-Fraktion durch ein Ampelsystem in folgender Form 
hergestellt werden: 
 
1. Grün bedeutet: „Die Umsetzung des Beschlusses ist erfolgt.“ 
2. Gelb bedeutet: „Die Umsetzung des Beschlusses ist in Bearbeitung.“ 
3. Rot bedeutet: „Die Umsetzung des Beschlusses ist offen.“ 
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Mit einer weiteren Farbe sollte gekennzeichnet werden, wenn eine Beschlussumsetzung aus wich-
tigem Grund nicht erfolgen konnte. In diesem Falle sollte der Grund erläutert werden. 
 
 
 
gez. Steven Werner 
Fraktionsvorsitzender SPD 
 
 
Az.:  
22.07.2019 
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